

## PERCEPCIÓN DEL CAMBIO CLIMÁTICO EN POBLADORES DE BARILOCHE

Lic. **Julia Torres**<sup>1</sup>, Lic. **Melina Zuliani**<sup>1\*</sup>,

**Dr. José Luis Lanata**<sup>1</sup> y Dr. **Adrián Monjeau**<sup>2</sup>

1-IIDyPCa, Mitre 630 5 piso, San Carlos de Bariloche, Río Negro;

2-Fundación Bariloche, Av. Bustillo 9500, San Carlos de Bariloche, Río Negro.

\*IIDyPCa, Mitre 630 5 piso oficina C, San Carlos de Bariloche, Río Negro.

[meliezc@hotmail.com](mailto:meliezc@hotmail.com)

En este trabajo se compararon los registros climáticos de Bariloche (desde el año 1956 hasta el año 2015) con la percepción de cambio climático por parte de pobladores.

Existe una arraigada “mitología climática” en los barilochenses basada en algunas percepciones directas que se han multiplicado en red a partir de la repetición durante años: “antes nevaba mucho más”, “antes helaba mucho más”, “antes comenzaba a helar mucho antes”, “ahora los inviernos son más cálidos”, por mencionar los ejemplos más comunes del anecdotario.

Hemos realizado entrevistas a pobladores de la región, escogidos por su fuerte vinculación a las variaciones climáticas en sus actividades cotidianas. Luego hemos comparado estas percepciones con el registro meteorológico disponible, analizando similitudes y diferencias entre la percepción y la memoria y los registros y estadísticas disponibles.

La fuerza de la memoria y de la transmisión social de las grandes singularidades climáticas ha inscripto en la tradición una semblanza que no necesariamente coincide con las tendencias estacionales y regularidades anuales que las estadísticas meteorológicas reflejan.

**Palabras clave:** Percepción cambio climático \* Pobladores regionales \* Registros climáticos